



Vladimir Belinsky, embajador de Rusia en Chile, y respaldo del Presidente Boric a Ucrania:

“Son los hechos los que demuestran que Chile sigue siendo un país amigo”

Por Felipe Cuevas Mora
felipe.cuevas@diarioelsur.cl

Con una carrera diplomática de tres décadas y roletando en el ministerio de Asuntos Exteriores, como en países como Perú, Vladimir Belinsky llegó a nuestro país el año pasado para asumir labores como embajador extraordinario y plenipotenciario de la Federación de Rusia en Chile.

A poco más de seis meses de haber presentado sus credenciales al Presidente Boric, abordó en una extensa conversación con Diario EL SUR las relaciones diplomáticas entre Rusia y Chile, ahondó en el conflicto de su país con Ucrania, y visualizó las perspectivas de relación entre el país liderado por Vladimir Putin y América Latina.

Todo en el marco de una visita que realizó el pasado jueves a Concepción para reunirse con diversas autoridades como el gobernador Sergio Giacaman, y también liderar la presentación “80 años de la derrota del Nazismo en Europa” en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la U. de Concepción, invitado por el Centro de Estudios de Derecho.

“Vinimos a compartir la visión actual de los acontecimientos de una larga historia, y su correlación con el día de hoy”, introduce, para luego señalar que “lo importante es destacar la interconexión de los tiempos, porque por más víctimas y sufrimiento que tuvo el pueblo de mi país y otros países durante la Segunda Guerra Mundial, o la Gran Guerra Patria como la llamamos nosotros, la guerra no fue contra el pueblo alemán. El enemigo principal es el nazismo, un fenómeno que tiene su historia, sus raíces y que tiene pre-

En su visita a Concepción, el diplomático abordó con Diario EL SUR el estado actual a tres años de iniciado el conflicto bélico con Ucrania, la relación con nuestro país, al cual define como “uno de los países más desarrollados de América Latina”.

sencia el día de hoy. Es algo que no puede ser usado como instrumento, al igual que el terrorismo internacional: no puede haber buenos y malos en esto”.

CONFLICTO EN UCRAINA

Al ahondar en el estado de guerra que su país mantiene con Ucrania desde hace poco más de tres años desde la invasión rusa en febrero de 2022, el embajador Belinsky va un poco más atrás en el tiempo y apunta directamente a la presencia del nazismo en la actualidad.

“Tiene una conexión con la victoria en la Segunda Guerra Mundial, porque lo que se utilizó en Ucrania y en otros países del espacio postsoviético ha sido este instrumento”, afirma, para luego asegurar que hace dos décadas comenzó lo que denomina como el ‘Proyecto Ucrania’ con cambios al proceso electoral —en alusión a las elecciones presidenciales de 2004, que tuvieron la repetición de la segunda vuelta—, donde “llegó una fuerza que estaba bien vista por occidente y se impusieron ciertas figuras. Todo ese proceso ha sido una colonización del territorio ucraniano preparándolo para la instalación de la infraestructura de la OTAN”.

—El presidente Putin dijo la semana pasada, antes de la explosión del conflicto en Irán,



que la expansión de la OTAN no mermaba en las capacidades militares de Rusia.

—Hay varias olas de ampliación de la OTAN, y el objetivo es el mismo: instalar en nuestras fronteras misiles nucleares no para ganar una guerra, sino que para un chantaje nuclear. Lo más peligroso en este sentido no es solamente esta colonización político militar, sino las raíces culturales con la instalación de una nueva forma de nazismo, contra todo ruso. Ningún pueblo es inmune a este mal, la superioridad racial existe hace tiempo, tiene su cultura y no siempre es contra un mismo pueblo. La idea nacional de la joven Ucrania ha sido instalada para desmantelar todo lo ruso, todo lo soviético y llegó a un extremo con Zelensky.

Este fenómeno es imposible revertir, pese a que Europa está en una inercia cuando Estados Unidos paró el Proyecto Ucrania y Trump dijo que “basta del despilfarro por los problemas internos”. Europa sigue en esa inercia, pero la inercia de un movimiento nazi es imposible revertir porque es cultural, es muy profundo.

—¿Cómo ve la posición que ha tomado el Presidente Boric y su gobierno respecto al

Hay varias olas de ampliación de la OTAN, y el objetivo es el mismo: instalar en nuestras fronteras misiles nucleares no para ganar una guerra, sino que para un chantaje nuclear”.

A futuro los conflictos se van a terminar y cuando termina cualquier crisis se renuevan muchas cosas. Encontraremos otra realidad bancaria, de transporte, de relaciones comerciales y de desarrollo económico”.

conflicto Rusia-Ucrania, considerando que a diferencia de otros mandatarios ha adoptado posturas más explícitas y se ha alejado de la cautela de expresidentes como Frei, Lagos o Bachelet?

—Entendemos la situación en que se encuentra cada país, con las presiones y diferentes condiciones. Lo importante es que nosotros sabemos diferenciar entre la retórica y los hechos, y son los hechos que demuestran que Chile sigue siendo un país amigo. Es importante que las relaciones sigan en todas las esferas, a nivel técnico tenemos contactos en todas las áreas ya sean políticas, culturales y el intercambio comercial, que si bien se redujo entendemos que mucha parte va por terceros, por otras vías comerciales y es una nueva realidad con la que nos encontramos.

Ahí, el embajador ruso pondera que “debemos pensar en mañana, porque a futuro los conflictos se van a terminar y cuando termina cualquier crisis se renuevan muchas cosas dentro del organismo. Encontraremos otra realidad bancaria, de transporte, de relaciones comerciales y sobre todo de desarrollo económico, porque al igual que después del fracaso de cualquier fuerza que pretende ser dueña del mundo, cuando se achica todos sienten un alivio”.

“EN CHILE, LA GENTE ESTÁ INTERESADA POR RUSIA”

En diciembre, Chile y Rusia celebraron 80 años de relaciones diplomáticas, las cuales el embajador Belinsky destaca, dando cuenta que el potencial dicha relación “se apoya en la gente. Este es el país con mayor índice de desarrollo humano en América Latina, por encima incluso de muchos países en el mundo. Además, el nivel de educación, cultura, política y la percepción de las diferentes culturas que vienen del exterior es muy alto”.

“Llevo poco menos de un año, pero he visto que este es un país muy abierto al exterior, y la gente está muy interesada. No hay chileno que no me pregunte ‘¿dónde está la información de Rusia, donde podemos conocer más de su cultura?’, añade, para destacar que “es un país geográficamente lejano pero cercano por su percepción del mundo, de sí mismo y de los amigos en el exterior”.

En diciembre pasado, el embajador Belinsky presentó sus credenciales al Presidente Boric en La Moneda.